



皆川てるお県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

鎌ヶ谷市民と県政の架け橋として
積極的な議員活動を繰り広げている
皆川輝夫（みなが・てるお）県議は
2月県議会で一般質問を行い、地元
・鎌ヶ谷市で広く栽培されている梨

鎌ヶ谷市特集

の栽培問題を取り上げて、栽培の現状や今後の方針を県の担当者に尋ねました。また、予算委員会でも質問に立ち、懸案になっている東京10号線延伸新線について、県の考え方を質しました。

皆川議員 本県の梨栽培は平成8年に産出額で全国一位となり、平成16年からは栽培面積、収穫量も含めて全国一位を維持し、「味が自慢の千葉のなし」として高い評価を得ている。

しかしながら、生産や販売の現場ではさまざまな問題がある。生産力が低下し、樹齢30年以上の老木が増加し、改植の必要性が高まるとともに、新品種の期待も大きくなっている。

は、「味が自慢の千葉のなし」をキヤツチフレーズに、8月の「幸水」に始まり、「豊水」「新高」の3品種を主体に、10月まで順に出荷されています。

きる栽培技術の普及などの支援を行っています。

剪定枝の処理について
は、焼却時に煙が出ない炭化装置の開発や微生物資材を使つた堆肥化など、様々な処理方法を検討してきました。

また、早期の摘心により枝の量を減らす技術を確立し、現地に普及するとともに、処理に必要な破碎機、

皆川輝夫県議 profile

略歷

略歴	昭和27年1月 鎌ヶ谷市生まれ 市立東部小学校、私立市川学園 中学・高等学校卒業
昭和52年3月	青山学院大学院卒業
平成11年4月	千葉県議会議員に初当選
平成15年4月	千葉県議会議員に再選
平成19年4月	千葉県議会議員に3選
平成23年4月	千葉県議会議員に4選

現職

- 千葉県議会商工労働委員会委員
 - 千葉県議会運営委員会委員
 - 自民党県連財務委員会副委員長
 - 学校法人皆川学園理事長（鎌ヶ谷ふじ幼稚園、ふじ第2幼稚園）
 - 社会福祉法人初富福祉会理事長（くぬぎ山保育園、りすのこ園）

梨生産に支援を



一般質問で農業問題などを質問する皆川輝夫県議

さらに市場価格の低迷などによる所得の低下や、環境問題から償却が困難になつて、剪定枝の処理などの課題がある。また、販売面では、景気低迷で贈答需要が減少し、販売の売り上げが伸び悩むなど販売環境にも変化が生じている。

そこでうかがうが、新たな品種の導入に対する取り組み状況はどうか。

県では、現在、「新高に代わる新品種の育成に取り組んでいるところであり、できるだけ早期に発表できるよう努めてまいります。

皆川議員 改植や剪定枝の処理に対し、どのような支援策を講じておられるのか。

農林水産部長 梨栽培では、生産力を維持するための老木の改植や、剪定作業で大量に発生する枝の円滑な処理が、重要な課題となっています。

改植については、改植後5年程度は収穫できなかっため、経営を圧迫しない計画

また、経済成長の著しい東南アジアでの需要拡大が期待できることから、本年度はタイでセールスプロモーションを実施するとともに、生産者団体の輸出の取り組みに対して支援を行いました。

皆川議員 梨の販売促進にどう取り組んでいるのか。
農林水産部長 梨については、単独での販売フェアや味自慢コンテストなどにより、そのおいしさをアピールしているところです。

通率によると、「ハル」も多くの
今後、燃やすことはできないな
くなるのではないかと思う。
ルル」と、県と市町村で固定枝を処理する施設を一口も早く作っていただきたい。

い「新高」は、近年、夏の高温による被害が多くなってきており、生産者や市場関係者から、新品種の育成を要望されていま

堆肥生産に必要な機械、堆肥置き場などの導入について支援しています。

県政や鎌ヶ谷市のご相談ご意見を聞かせてください



皆川てるお 県議事務所

〒273-0137
鎌ヶ谷市道野辺本町1-4-34

TEL047(441)0057 FAX047(441)0867
E-mail t-minagawa @nifty.com

